

AL REEF - PARC – PALESTINA

Ficha grupo productor

Fuente: [Parc-Altromercato](#)

Fuente: Reporte Anual de AL REEF



País: Palestina

Fundación: 1983

Producto: cous cous, dátiles medjoul, almendras, aceite de oliva

Personas implicadas: unos 2700 agricultores y agricultoras

Valores defendidos/compromiso: desarrollo de las comunidades rurales, protección del medio ambiente

Particularidades: En los territorios palestinos ocupados por Israel, PARC y su brazo comercial Al Reef promueven la cultura de la coexistencia en el respeto, el desarrollo rural y la capacitación de la mujer mediante la formación y el empleo.

Resumen del Proyecto PARC – Palestina

El **Comité Palestino de Ayuda Agrícola (PARC)**, fundado en 1983 en un contexto de fuerte inestabilidad política, es una organización social y agrícola que **defiende el desarrollo humano, la justicia social y la permanencia digna de las comunidades rurales en los territorios palestinos ocupados**. Su objetivo es fortalecer la resiliencia de los pequeños agricultores frente a la ocupación israelí, asegurando su arraigo al territorio a través del trabajo, la formación y el comercio justo.

Actualmente, PARC agrupa a **unos 2700 agricultores y agricultoras**, promoviendo valores como la **coexistencia en el respeto, el empoderamiento de las mujeres rurales y la protección del medio ambiente**. Su brazo comercial, **Al Reef**, permite exportar productos emblemáticos como el cous cous, dátiles Medjoul, almendras y aceite de oliva, generando ingresos sostenibles y justos para las familias campesinas.

En un entorno marcado por bloqueos, violencia y confiscación de tierras, PARC impulsa una **agricultura como forma de resistencia y soberanía**, permitiendo que las personas permanezcan en su tierra y eviten el desarraigo. La **certificación ecológica** de sus cultivos, lograda gracias a años de inversión en formación y equipamiento, refuerza su apuesta por un modelo **sostenible, saludable y competitivo a nivel internacional**.

Uno de los ejemplos más significativos es el cultivo de **dátiles Medjoul** en Jericó y el Valle del Jordán. En esta zona duramente golpeada por la ocupación, **el trabajo agrícola permite a las comunidades resistir el abandono forzoso, proteger sus tierras y dignificar su vida cotidiana**, todo dentro de una lógica de economía solidaria y comercio ético.

Más en detalle...

¿Cómo nació?

La ONG PARC (Palestinian Agricultural Relief Committee) nació a principios de los años 80 en un contexto de fuerte inestabilidad política y económica gracias a la iniciativa de un grupo de agrónomos, técnicos agrícolas, agricultores pioneros y médicos veterinarios que querían promover la cultura de la convivencia en el respeto, el desarrollo rural y la emancipación de la mujer a través de la formación y el trabajo.

Ya en los primeros años de su fundación, existía la convicción de que la permanencia de los agricultores en los territorios palestinos era un aspecto esencial de la reivindicación del Estado palestino. El sector agrícola era de vital importancia: empleaba a parte de la mano de obra, permitía a los expulsados de Israel volver a trabajar sus tierras y garantizaba la seguridad alimentaria y el acceso a los recursos básicos.

En 1993, la PARC creó el Departamento de Comercio Justo, responsable de las relaciones con las organizaciones internacionales de comercio justo, que se ocupaba de la formación técnica y logística de las cooperativas de agricultores que producían cuscús, dátiles, almendras y aceite de oliva para la exportación. Como las ONG palestinas no podían comercializar los productos, en 1998 se creó Al Reef, brazo comercial de PARC.

¿Cómo es hoy?

Aún hoy, vivir en Palestina significa tener que enfrentarse a toques de queda, puestos de control, restricciones totales a la libertad, a la movilidad de personas y cosas, desde medicinas a alimentos. Para quienes viven en estas zonas, la realidad es también muerte, daños en viviendas, herramientas de trabajo, infraestructuras y plantaciones, redadas, acoso y violencia. Vivir y trabajar en los territorios palestinos ocupados (TPO) -Cisjordania y la Franja de Gaza- es extremadamente difícil e incierto. Los productos rurales, por ejemplo, no pueden cultivarse y venderse como cualquier otro y la recolección puede impedirse u obstaculizarse en cualquier momento. Todas estas restricciones, el aislamiento del resto del mundo, la confiscación de tierras fértiles y el racionamiento de agua por parte del ejército israelí minan el desarrollo económico y la supervivencia de la zona.

En un contexto tan complejo, PARC apoya a las comunidades rurales y se compromete en proyectos de desarrollo agrícola dirigidos a personas débiles, como pequeños productores o mujeres, garantizando una fuente de ingresos indispensable para las familias a través de la exportación de productos.

La organización celebra reuniones periódicas con los productores para informarles, escuchar sus necesidades y debatir estrategias. Personal especializado de PARC y Al Reef suele estar sobre el terreno apoyando y coordinando actividades agrícolas y de producción para mejorar la productividad y la seguridad alimentaria. Los miembros de las

cooperativas pueden beneficiarse de los proyectos sociales llevados a cabo por PARC, como el acceso al crédito y la compra de productos frescos a precios subvencionados.

Hitos 2024.

Se calcula que el impacto de la producción de Za'atar abarca a 3 productores y 15 personas beneficiadoras directas. Para los dátiles, Al Reef colabora con un total de 9 productores y calcula 270 personas beneficiadoras directas.

En 2024 en el marco de una acción "Building Hope For Gaza", AL REEF consiguió traer un contenedor de productos agrícolas a la franja de Gaza (15 toneladas totales), una acción de cooperación con otras organizaciones internacionales de comercio justo y el comité palestino de agricultura (PARC)

Genocidio en Gaza.

En respuesta al genocidio en Gaza, lanzaron una campaña llamada «Construyendo esperanza para Gaza» y lograron enviar un primer cargamento de alimentos y productos no alimentarios a la Franja de Gaza. Ahora están trabajando en el segundo, pero la situación se ha vuelto aún más difícil debido al aumento de las puertas y los puestos de control. Además, el aumento de los controles está afectando directamente al trabajo diario de los empleados de Al Reef, ya que tardan cada vez más horas en llegar de un pueblo a otro. Sigue siendo muy importante destacar que los ataques y la ocupación del territorio siguen aumentando, matando a civiles inocentes, mujeres y niños. Los productores de dátiles Medjoul se enfrentan a asentamientos ilegales de militares israelíes y a la vigilancia ilegal de sus campos. En cuanto a las exportaciones, tienen dificultades para acceder a los puertos, ya que están bajo control israelí.

¿Cómo funciona la PARC?

Sostenibilidad medioambiental

Desde su fundación, PARC, junto con Al Reef, ha creído en la importancia de la agricultura ecológica para acceder a los mercados internacionales, adoptando un enfoque estratégico sostenible y ofreciendo productos sanos para las personas y seguros para el medio ambiente.

Durante más de 13 años, PARC y Al Reef se han asociado con el organismo palestino de certificación ecológica COAP (Compañía de Agricultura Ecológica de Palestina) y han **invertido recursos junto con varias cooperativas de agricultores palestinos difundiendo conocimientos y experiencia en agricultura ecológica**. Esto ha culminado en la obtención de **certificaciones ecológicas para 12 cooperativas agrícolas de productores de aceite de oliva y una almazara, que han contribuido a ampliar los mercados de este producto.**

Dado su éxito, en los últimos años este proyecto se ha **ampliado a los pequeños agricultores de trigo** (materia prima para producir cous cous) **y dátiles palestinos de la preciada variedad Medjoul.**

Gracias al proyecto Palestine Pass (2014-2017) de la asociación Chico Mendes de Milán en colaboración con Altromercato, los socios palestinos PARC y PYU, la Cospe italiana, la Universidad de Milán - Departamento de Agricultura, AIAB Lombardia y el Ayuntamiento de Milán, fue posible **convertir en ecológica la producción de dátiles y trigo**. Durante

los años de cooperación, se implantaron las normas HACCP en la unidad de procesado de Jericó para el cuscús, las almendras y los dátiles. Además, se adquirieron e instalaron dos máquinas, un detector de metales y una envasadora al vacío, para que PARC y Al Reef puedan envasar in situ en el futuro. En 2016, se inició un proceso para la certificación ecológica de las cadenas de suministro de trigo para el cous cous y, en colaboración con Artisans du monde, para los dátiles. En 2019 la organización consigue la certificación ecológica para los dátiles y en 2020 para el cous cous. PARC llega a ser la primera organización de Palestina en obtener la certificación ecológica para sus dátiles.

¿Qué produce PARC?

Dátiles

Los dátiles PARC proceden del valle del Jordán, una de las zonas más castigadas por la ocupación israelí en Cisjordania. La construcción del muro y la retirada sistemática de agua del río Jordán en el norte, en territorio israelí, para regar los campos y para las necesidades hídricas de Israel, han hecho la vida cada vez más difícil a los habitantes de Jericó desplazados por la fuerza en los últimos años. El cultivo de dátiles es una forma de resistencia y permite a unos 50 campesinos de Jericó y Jiflik no abandonar sus aldeas y conservar sus tierras. Cuando la tierra deja de cultivarse, el Estado israelí puede expropiarla por ley.

Los dátiles de la variedad Medjoul son especialmente grandes y valiosos, y se les llama «los reyes de los dátiles». PARC ha invertido mucho en la construcción de la planta de procesado para controlar todo el proceso de producción. Tras la fumigación, los dátiles se lavan, se secan y se inspeccionan. A continuación, se secan, se clasifican por selección óptica, se envasan en cajas de cartón y se almacenan en cámaras frigoríficas. Esta gran inversión permite conservar los dátiles en condiciones óptimas durante varios meses y colocarlos en el mercado local incluso durante los períodos sin cosecha o después del Ramadán, cuando hay una gran demanda. De este modo, los agricultores no se ven obligados a vender todos los dátiles cuando los precios son bajos, lo que genera un considerable valor añadido.

Jabones.

AOWA es la Asociación para la Capacitación y Reinserción de la Mujer en Palestina que nació en 1994 creada por un grupo de mujeres activistas. Inicialmente, la AOWA se dedica a impulsar la presencia de la mujer en la vida cotidiana a nivel social, económico y político en Palestina. Frente al genocidio que conoce Palestina desde hace dos años y la ocupación de territorios como Cisjordania, la AOWA lanzó un nuevo programa de ayuda humanitaria que llega como un plan de emergencia para apoyar y respaldar a las mujeres palestinas y a los niños y a las niñas. El programa Firsty se basa en 4 pilares: la distribución de productos de alimentación así como de higiene sobre todo en la franja de Gaza donde la ayuda humanitaria internacional no llega, la apertura de una célula psicológica con actividades de entretenimiento y de apoyo psicológico, asistencia médica junto con el Ministerio de Salud, acceso a la educación para los 6-12 años que no pueden acudir a la escuela por los bombardeos, y un programa de protección de las Mujeres en el

cual se inscribe la producción de jabones, aceites esenciales y aceite de oliva que ya formaba parte del campo de acción de la AOWA. Las mujeres perciben su propio salario, comparten experiencias con más mujeres vecinas y consiguen un espacio en la sociedad. AOWA trabaja de la mano con AL REEF y con Altromercato, cuyas inversiones en el proyecto permitieron conseguir maquinaria y equipamiento para la fabricación de jabones y aceites esenciales.

PRODUCTOS RELACIONADOS.



Ref. 95950290



Ref. 95950443



Ref. 95950328



Ref. 95950418



ref 80808112



ref 80808111